



## Periódico Republicano

AÑO II.

GRANOLLERS 19 MARZO 1904.

NÚM. 16.

### Nuestros progresos

Está operándose en esta comarca un verdadero renacimiento del partido republicano anunciador de próximos y brillantes triunfos. Acaba de constituirse el Centro republicano de La Garriga, están sometidos á la aprobación del Gobierno Civil los Estatutos de los futuros centros de La Roca y de Mollet, y están redactándose los Estatutos del centro de Vilanova de La Roca. En todos los pueblos de la comarca, se ha logrado constituir comités republicanos que sirven de apoyo, junto con el robusto partido republicano de esta Villa, á LA RAZÓN.

Iniciada la campaña de propaganda que había de suceder á los trabajos de organización que han dado por resultado la constitución de los expresados comités, se ha visitado ya á los correligionarios de los pueblos de Parets, Mollet, Vallromanas, Montornés, Montmeló y Vilanova de La Roca, dándose entusiastas mitins en estos dos últimos.

El domingo día 27 se celebrará un gran mitin en La Roca, con motivo de la constitución del centro republicano de este pueblo, y en breve se verificarán otros dos, para solemnizar la inauguración de los centros de Mollet y La Garriga.

Los que anunciaban que LA RAZÓN no publicaría ni diez nú-

meros, los que esperaban volver á ver al partido republicano en el letargo de pasados tiempos, se han equivocado por completo.

El partido republicano se halla hoy organizado en esta comarca como quizá no lo estuvo nunca, y dentro de poco, mediante los trabajos de propaganda que se están preparando, será, indiscutiblemente, la fuerza política más potente de la Comarca del Vallés.

Siendo el partido republicano decidido campeón de la moralidad administrativa, en él comienzan á afiliarse personas de gran posición social que, aun cuando de espíritu conservador, odian la inmoralidad y el chanchullo.

Siendo el partido republicano el portaestandarte de las nuevas fórmulas sociales que llaman á la vida á esas enormes masas de los desheredados de la fortuna á su lado forma todo el elemento obrero. Siendo el partido republicano el más ardiente y sincero defensor de la libertad, á su alrededor congrega lo más florido de la juventud que desde la prensa y desde la tribuna combate al clericalismo, eterno enemigo del progreso científico y de la libertad del pensamiento, y al poder real, eterno enemigo de la autonomía y de la prosperidad de los pueblos.

Adelante, pues, republicanos del Vallés; á ver si podemos conseguir que, antes que aparezca en España el nuevo régimen por el que con tanto anhelo trabajamos, sea la comarca del Vallés

total y definitivamente republicana.

Una sociedad que admite la miseria, una humanidad que admite la guerra, me parecen una sociedad y una humanidad inferiores; yo tiendo hácia una sociedad y una humanidad superiores; sociedad sin reyes, humanidad sin fronteras.

VICTOR HUGO.

### PREPARANDO EL PORVENIR

Todos los que no podemos ni queremos conformarnos con el estado actual de cosas, lo que más debe preocuparnos es el porvenir.

Trabajar para cambiar el actual estado de cosas y tener siempre entablada una lucha, para que poquito á poco se vaya desmoronando este caduco régimen y esas supersticiones por las que aún las religiones pretenden dominar al orbe entero.

La lucha, la lucha; nada engrandece tanto á los pueblos, como trabajar y no cesan de luchar por su engrandecimiento.

No son las luchas que más paso abren en la emancipación humana las de carácter material, hay ótras luchas que aunque sordas, con su continuo movimiento, preparan también el terreno de dicha y bienestar humano.